

1709

4

X
año de 1709" M. S. —

Serricor (D. José Serricor) natural de la ciudad de Querétaro, doctor en leyes y abogado de la audiencia de México. Dijo alegó: "Informe jurídico sobre la nulidad del matrimonio de D. Miguel Ybarra, Capitán de Infantería con Dña Francisca de Lora". Imp. en Mex, 1721 fol. — "Defensa jurídica de D. Antonio Sanchez Figueroa, en la causa criminal por la muerte del Notario D. Juan José Almanza". Imp. en Mex por Ortega y en villa 1722 fol. — "Alegación jurídica por D. José Hurtado de Mendoza, regidor de México, como maestro de la Compañía de Valle de Orizaba contra D. Bernardino de Carvajal Conde de la Enjarada". Imp. en Mex, 1726 fol. — "Informe sobre la utilidad de un Colegio de Propaganda Fide, que quiere fundarse extramuros de México." Imp. allí 1731 fol. — Defensa jurídica por la Sra Dña María Graciana de Velasco, Vivero y Peredo, Comendadora del Valle Orizaba contra las pretensiones del Sr. D. Bernardino Carvajal, Conde de la Enjarada y del Exmo Sr. Duque de Linares y Abrantes. Imp. en Mex por Rivera 1732 fol.

1736
Nbte

Serricor (D. D. Ramón) nació en la ciudad de Querétaro en el año de 1736. Fue eclesiástico en el de C. Gómez de México, abogado de la Audiencia y regidor de su patria. Pero retirándose de los honores mundanos se hizo sacerdote y se entró en el oratorio de San Felipe Neri de México, lo que incurable en el ministerio saludable del pulpito y del confesorario, sin dejar el estudio de las letras humanas y de las sagradas. Bastantemente se da a demostrar el concepto y admiración que en la Corte se le tuvo, con lo que los Exmos Señores Virreyes, como los señores provisores le daban continuamente su dictamen para la impresión de los sermones y poesías que se les presentaban para imponer las respectivas licencias, que para salir a luz necesitaban.

5

El Exmo e Ilmo Sr. Dr. Alonso Jiménez de Haro y Peralta hijó tanto aprecio de su gran literatura, que mas de una vez le consultó sus dudas para el desempeño de su ministerio. El Exmo Sr. Conde de Revillagigedo llegó a conocer y estimar de tal modo su mérito literario y su integridad virtuosa, que lo hizo único y perpetuo censor de las comedias, con orden expresa de que ninguna se representase en el real colegio, que no tuviese la aprobación de este padre, tan sabio como justo.

1807.
Sbd

Murió este grande hombre en el real Oratorio de México, el 19 de Septiembre de 1807 a los 71 de edad.

El Pbro Br. D. José M. Zeloa e Hidalgo le dedica el siguiente elogio sepulcral en sus "Adiciones a las Glorias de Querétaro" (pag 45)

"Oraculum Patria splendor, Temploque sacerdos
Deficit: ossa jacent: hoc Plaenundus erat."

Versión libre:

El Orador affluent, dulce y sabio
Con eterno silencio cierra el labio
Robó el fatal momento
A la patria, su gloria, su ornamento.
En el Santuario augusto

Falta el ministro edificante y justo:
Todo esto era Ramon: la blanda Párra
Solo dejó sus huesos en esta tumba.

Su grande humildad no permitió que se imprimieran muchos sermones y poesías, de los que eran verdaderamente dignas. Sin embargo, circulan los siguientes fragmentos por los que se puede juzgar de su sabiduría:

"Vida del Colegial en Quintillas castellanas. Aquino y Cuelga al Dr. Segura" — "Poesía en elogio de Carlos III Rey de España, premiada por la Universidad de México en el certamen poético por su proclamación" Imp en 1761 en el lib intitulado "Amorosa contienda de Italia, Francia y España." Inscripciones para el edificio público de la Catedral de la Acrópolis de México" — Otros escucharon de varias producciones del munero festivo ésta provisamente del P. Grincon.

Robles — (P. Juan) natural de esta ciudad, fijó el instituto de S. Ignacio de Loyola en el año de Tepoztlán a 19 de Marzo de 1646. Floreció en México, Puebla, Guatemala y S. Luis Potosí como de buen orador sagrado. Murió en su patria Guadalajara, en 1698, habiendo escrito:

"Panegírico del Máximo Doctor S. Jerónimo," Imp en P. Boza 1658 — "Elogio de María Santísima Guadalupe." Imp en Mex por Rivera 1682. — "Panegírico de la gloria de S. Ignacio" Imp Puebla por Fernández de Lea

1761

1646
Marzo

1698

1658
1682
1686

1685

1687

1689

1731

1814

"Elogio funebre de la ilustre Madre de S. Jacinto, Religiosa del Convento de Sta Clara de Guadalajara." Imp en Mex por Rivera 1685. — "Panegírico del glorioso Patriarca S. José" Imp en Mex por Benavides 1687. — "Elogio de la Inmaculada Concepción de la Virgen María." Imp en Mex por Benavides 1689. —

Rodríguez — (D. Juan Antonio) natural según parece de la ciudad de Guadalajara bachiller, teólogo, director, censor y capellan de las religiosas capuchinas de Guadalajara. Escribió: "Vuelos de la Paloma: Elogio funebre de la M. I. M. Marcela Estrada y Escobedo, fundadora y Abadesa del Convento de Capuchinas de Guadalajara." Imp en Mex por Rivera Calderon, 1731.

Sánchez — (D. José María) natural de esta ciudad, presbítero prefecto de la ilustre congregación de Nuestra Señora de Guadalupe de esta su patria. Escribió: "Sermón de Gracias por la restitución de Fernando VII, pronunciado en las fiestas de la Ciudad de Guadalajara." Imp en Mex por Benavides 1814.

Silva — (P. P. D. Antonio de) presbítero del oratorio de S. Felipe Neri de la villa de S. Miguel el Grande. Estudió hasta la sagrada Teología en el colegio de S. Juan eo Javier de su patria, ordenado ya de presbítero se retiró a aquél ejemplar oratorio, en donde se mereció la estimación de todos los vecinos y principalmente de los padres sus hermanos que le confiaron todos los encargos que prescribe su instituto, hasta hacerlo su Proceptor. Tali fechos los padres de su grande instituc-

ción y literatura, le nombraron catequista del colegio de S. Fran^{co} de Sales, anexo a aquél oratorio con autoridad real; en él leyó la gramática, retórica, filosofía y teología escolástica y moral, todo con el mayor acierto.

Escribió y dictó a sus discípulos un "Curso de filosofía" de los mas aplaudidos en aquel tiempo, en el que tomó tanto empeño que el mismo pasó a graduarse a sus candidatos en la Real Universidad de México en donde fue celebrada su ciencia y talento. Murió en 3 de Agosto de 1782, con universal sentimiento, no solo de los de su casa, sino de todos los que de cerca habían venerado siempre su virtud, sus letras y extraordinaria amabilidad. Este filósofo excelente fué hijo a la antigua y noble ciudad de Querétaro.

~~Sánchez~~ (S. Francisco Javier), nació en esta ciudad 1672, el 7 de Mayo de 1672, y en 1º de Mayo de 1687, abrazó el sacerdocio de S. Ignacio de Loyola en la provincia de México. Fue confesor del Duque de Linares, quien por su gran sabiduría y bondad le obligaba a predicar en la capilla Real. Tenía siempre la entrada libre a su gabinete; le confidaba a sus monasterios y magníficas diversiones; tenía gran satisfacción de conversar con él horas enteras; de consultárselas sus proyectos, mandarle de su consejo para la última disposición testamentaria. Muchos canónigos, magistrados, jueces y cónsules le consultaban en sus dudas. Mantenía algunas familias honradas, socorría a los desvalidos y era el auxilio de todos. El santo tribunal de la Inquisición

1687
1687

las circunstancias de este sabio permitió lo bajo su calificador y hacia tanto poco su parecer en aquel juicio, que era la regla de sus decisiones. Fue lector de filosofía en el Colegio de Guatemala, Rector del Seminario de S. Francisco de Borja de la misma ciudad, lector de Sagrada ~~Testigo~~ Escritura y sucesivamente de Moral y Teíspas en el maximo colegio de S. Pedro y S. Pablo, rector del colegio de S. Ildefonso de Puebla, después en el colegio de S. Andrés de México, Proponente y vice Provincial en la casa Propia. Prefecto general de los estudios en S. Pedro y S. Pablo y director de la casa de ejercicios de Puebla, anexa al colegio del Espíritu Santo.

El Ilmo. Sr. Obispo de Nicaragua D. Fr. Diego Moncillo, quien despues fue Arzobispo y virrey de Lima, teniendo en muy alto concepto su realzada virtud y admirable ciencia, obtuvo del R. P. Provincial que fuera a dar misiones mucho Salazar a su dilatada diocesis, que tan necesitada se hallaba de una pronta reforma de costumbres, lo que consiguió con una multitud de innumerables almas que se convirtieron.

Murió este santo jesuita en Puebla el 3 de Febrero de 1757 a los 86 años de edad; la conmiseración fue general, pues concurrieron a su entierro ambos cabildos, el eclesiástico y secular, los prelados con sus comunidades religiosas, las personas distinguidas y numeroso pueblo que aclamando al difunto jesuita por santo le besaban la mano en el féretro y mostraba mucho deseo de adquirir alguna prenda suya por devoción.

ción. A este fui hicieron no pocos sus diligencias, contentandose con algún librito de novena, estampa de papel o bagolla de barro que el padre usaba; otros mandaron sacar retratos en señal del gran concepto en que le tenían. Escribió: "De Augustissimo Trinitatis Mysterio — De Voluntate Dei — De Merito justi — De Virtutibus Theologis — De Visione Beatifica — M. entre los que pasaron a la Universidad de México de la librería del colegio maximo — "De Mutuo et Novis" Un tom ell. I. en 4º en la biblioteca del colegio mayor de Santos en México.

1710 Solchaga — (Fr Juan) Hermano del anterior, natural de Guerétaro, del orden de S. Agustín de la provincia de S. Nicolás Tolentino de Michoacan y procurador en México, maestro en Teología y calificador de la Inquisición. Dijo a su vez: "Elogio del Patriarca Fr. S. José. Imp en élle por Fernández de León en 1710.

Urtiaga — (Hijo Fr. Pedro de la Concepción) natural de Guerétaro del orden de S. Fran^{co} predicado apostólico y compañero del Fr. P. Margil en la misión de los Choles y en la fundación del Colegio de Propaganda Fide de Guatemala. Acompañó también al Fr. Melchor López en la conversión de los pueblos Talamancas y Tolagalpa. Pasó a España en 1703 en licitud de la aprobación para la fundación del Colegio de Zacatecas que logró por cédula de 7 de Enero de 1704 y a su regreso fue apresado por los ingleses y

1704

arrojado en la costa de Portugal, desde donde tomó el camino apelé hasta Madrid. Por sus méritos y trabajos apostólicos, mas bien que por una noticia interesante que dió al rey (1) fui presentado para el obispado de Puerto Rico donde murió. Escribió: "Diario del Viaje de los cinco Missioneros desde Guerétaro hasta Guatemala" Año de 1694. — "Oración funebre en la muerte del V. Padre Fr. Melchor López de Jesús, Missionero apostólico del Orden de S. Francisco". Imp en México por Benavides en 1700. — "Vida del V. S. Fr. Antonio Liria, Missionero del Orden de S. Francisco. Imp. — "Sermón de los Dolores de la V. María, predicado en la Iglesia parroquial de San Martín de Sevilla. Imp allí por Puerto 1705 — "Medalla de Oro, o Despertador cristiano." Imp en Madrid 1706 — en México 1732 en 4º. — "La Piedra Filosofal, que convierte en oro sus hierros; Elogio del Apostol S. Pedro, predicado en la Metropolitana de México." Imp allí por Carrasco 1709 — "La Ignorancia más sabia decifrada en el corazón amante del gran Padre y Doctor de la Iglesia, San Agustín." Imp en élle por Fernández de León 1710 — "Práctica del santo ejercicio de la Vía Sacra" Recopiladas muchas veces y ultimamente en Guatemala 1802.

(1) En la Historia del Apostólico Colegio de Ntra Sra de Guadalupe de Zacatecas, por el Fr. D. J. Fran^{co} de Santamaría se lee en las pag^s 29, 30 y 31 del Tom 1º lo siguiente:

"El Fr. D. Esteban, Comisario de Misiones, llevando adelante el proyecto de fundar un Colegio, asociado con el Fr. D. Fr. Pedro de la Concepción Urtiaga, que ha